

SUSCRIPCIÓN
En toda España: 1'50 ptas. mes
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.
Teléfono núm. 84
DIRECTOR: José Aulestia

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS
Nueva, 10
Redacción y Administración
De las 10 a las 16.
Dirección telegráfica: BIEN-MAHON

Fundado en 1. de Marzo de 1873

Año XL.

Mahón, jueves 31 de octubre de 1912

Número 11.845

CARTERA PARA DOCUMENTOS

Modelo alemán,
elegante,
y de sistema modernísimo.
Altamente útil y cómodo para los comerciantes, industriales y establecimientos bancarios.
Se vende en la **LIBRERÍA DE SUOSESORES DE FARPAL.**

Lo que hace el Rey

En el Real Sitio de San Ildefonso se celebró el miércoles pasado una hermosa fiesta obrera. Frente a aquella manifestación de bondad y de justicia figuraba el nombre de S. M. el Rey de España.
¡Caso inólito para algunos vociferantes mal avenidos con la realidad, enemigos enconados, por conveniencias del momento, con todo aquello que significa orden, disciplina y amor a lo que más amor necesita: la Patria! ¡Caso previsto por todos los que seguimos con entusiasmo la labor del joven Monarca español! Lo comentamos y volvemos a reseñarlo; nuestro Rey, que sigue de cerca todo lo concerniente al problema obrero, ha dado cima a una obra extraordinaria, inaugurando una fábrica de vidrio en la que los obreros, mancomunados, disfrutarán de los beneficios del negocio.
A este rasgo tenemos que añadir otro del momento. Y son dos Reyes los protagonistas, Rey por derecho el uno, Rey mago, por conquista, el otro.
La noticia, como todo lo grande, es concisa, concreta.
S. M. el Rey ha comprado en Valladolid la casa en que murió el Príncipe de las Letras españolas. El autor del «Ingenuo Hidalgo Don Quijote de la Mancha», don Miguel de Cervantes Saavedra, gracias a los desvelos de don Alfonso tendrá, como su émulo, el habitante de «Estranfor-Avon», su Museo y su Biblioteca.
Los que acudan a Valladolid a testimoniar su admiración al prodigioso ingenio, se verán obligados a tributar un homenaje al Rey que ha firmado la escritura de adquisición de los edificios que rodean la casa donde murió el autor del «Quijote».

El Rey y los obreros

Ayer se celebró en el Real Sitio de San Ildefonso una hermosa fiesta, que ha evidenciado nuevamente el interés extraordinario que nuestro Monarca siente por las clases trabajadoras.
Una gran fábrica de vidrio se inauguró ayer, gracias al esfuerzo gigantesco de un puñado de hombres, protegidos eficazmente por don Alfonso XIII.
Si no temiéramos empequeñecer el acto realizado se lo brindáramos a los apóstoles de la Casa del Pueblo para que aprendieran, si no lo saben, como se puede trabajar en beneficio del proletariado.
Un grupo de obreros, conscientes de su fuerza mancomunada y de los beneficios prácticos que pudiera reportarles, fundó hace poco una Sociedad cooperativa para fabricar el vidrio. Constituida la entidad de tal suerte, que desde el Presidente del Consejo de administración al último palero, todos los trabajadores tenían su parte proporcional en el negocio; fue expuesta la idea al Rey, y desde el primer momento la acogió Su Majestad con verdadero entusiasmo.
Los entusiasmos de don Alfonso fueron bien pronto realidades, y la

Cooperativa obrera diáspora para su negocio de la hermosa fábrica de La Granja.

Ayer funcionaron por primera vez, después de muchísimos años, aquellos magníficos hornos, en los cuales se han introducido las mejoras que el tiempo reclamaba.
La fábrica es magnífica. De su magnitud puede dar una idea aproximada el hecho de tener 54 pabellones, inmensas galerías y talleres de extraordinaria amplitud.
Don Alfonso no pudo asistir al acto, por cumplirse ayer un mes del fallecimiento de la Infanta María Teresa.
A las once de la mañana se celebró una función religiosa, organizada por los obreros, en sufragio de la Infanta.
Por la tarde, y concurriendo las autoridades y numerosos invitados, se hizo la primera sangría a los hornos, que fueron previamente bendecidos.
Al sacar los manchoneros las primeras manijas de cristal, estallaron grandes aclamaciones y entusiasmas vivas al Rey, que fueron repetidos por todos.
El director gerente, señor Zalvide el director técnico, señor Coparrin, y el administrador, señor Ortega, y el abogado asesor, señor Barriobero hicieron los honores a los invitados colmándoles de atenciones y agasajos.
La visita a la fábrica, sin duda de las mejores en su género, hace augurar un gran éxito a esta nueva entidad.

Para vender

Lo están las siguientes fincas:
Primero, Casa números 41 y 41 A, de la calle de San Manuel de esta ciudad.
Segundo, El predio «Binique Vell», con todo el ganado de dotación y mitad del de extradotación.
Para informes, dirigirse al procurador don Francisco Ponsetti Vinent.

ATENEO

Velada en honor a Patxot
Por cumplirse en el presente año el centenario del natalicio de tan célebre mahonés, hoy el Ateneo, por a ella pertenecer, la sección de literatura y música, ha celebrado una velada literaria musical.
Blancas nubecillas impediéndonos ver la burlona cara de la luna; blancas nubecillas que, sabiendo el objeto de la velada, quisieron oscurecer al cielo, y así, velando su esplendor, vestirse de luto en holocausto en la memoria del prohombre.
La femenina high-life invadía el salón; con su gracia y alegría daba vida al cuadro y gloria al coame morado. Ellas allí, son como gota de rosio en los pistiles de cimbreante lirio—que al primer beso del astro rey—brilla con el centelleo de bien jactado diamante; ellas, son el mayor quizá de todos los honores.
Perdonad que, alterando el orden, hable primero de la parte literaria, puesto que en ella solo tratóse de aquel.
El señor Hernández, leyó una muy bien escrita biografía del preclaro periodista. En ella ponía de manifiesto los nobles sentimientos, la vasta cultura y el talento de aquel, que sual viejo sabueso, siendo joven aun supo husmear y con tal objeto que vió colmados sus deseos. Porque, no solo literato y periodista, aunque como Acevedo muy acertadamente después dijo, todos sus trabajos sean más periodísticos que obras literarias, no solo fué esto; era historiador, y no historiador, de los que tras de pasarse la vida, rasolviendo legajos, libros y folletos, quedase sumido en mayores tinieblas, no fué de aquellos que supo elegir y hallar el primer intento.
Luego de decirnos esto, nos siguió pintando su vida, haciéndonos ver su modestia, modestia no concebible ni no es; considerándole un ser excepcional. Todos lo sabemos; cuantos plumíferos existen o son jornaleros de la pluma, o lo hacen per la gloria, por el laurel, porque

su nombre pueda verse un día u otro en uno de esos baldosines que indican los de las calles, que allá en su ciudad natal le erijan un monumento y cuando en vida, llegue a sitio desconocido todos señalándolo pronuncien su nombre y rindan tributo y homenaje a su persona, por su talento. El no, nunca, a no ser en una obra, dió su verdadero nombre, no ansiaba gloria y no querría decirlo porque, cuando su padre quiso legarle toda su fortuna, él contestó: «La parte que al igual, que a mis hermanos pueda corresponderme o nada», de esto dedúcese el que dinero no ambicionara.
Terminó el señor Hernández invitando a todos a que contribuyéramos en la obra, que él cree de justicia, de que en el salón de actos del Ayuntamiento figure su retrato, como el de tantos otros ilustres hijos de Mahón.
Los aplausos ahogaron sus últimas palabras.
El señor Acevedo disertó sobre: Patxot como literato.
Es el señor Acevedo uno de esos pocos oradores que no padecen la crónica y por desgracia, muy extendida enfermedad llamada, verbarrea, así pues, sin esa fluidez de supérfluas y exhuberantes palabras dignas más de literato que de varón ya sea orador, ya literato; nos habló.
Basó su discurso en el libro «Las ruinas de mi convento». Hizo muy acertadas consideraciones sobre todos los trabajos de tan insigne artista, palabra mejor, pues no admite yo, creo está en lo cierto que fuese más que un gran artista, uno de los que escalan la cumbre, no porque dentro de sí bulla otro a quien obediencia y dicte, y estos son los genios; no, uno de esos que por esfuerzo todo de su mente llegan a la cima.
Dijo de «Las ruinas de mi convento» que Patxot supo acertar el momento, el crítico instantáneo en que debía dar a luz aquel engendro de su inteligencia, de su cerebro.
Dijo es el libro que mayor revolución editorial causó en el pasado siglo, y luego, hablando del estilo, estilo romántico en que fué en el que aquel lo hizo, extiéndese en con-

sideraciones, que dan muy buena norma de la erudición y talento del discursante. Dice entre otras muchas cosas, que nosotros no sabemos apreciar lo de casa, esto que es tan bello, tan sublime, y en cambio, nos aficionamos, sin saber elegir, a fantásticas narraciones que llevan-donos el cerebro de aventuras inverosímiles, deshacen nuestra afición a la buena lectura y termina diciendo que, tal cual nosotros nos reímos de nuestros abuelos, nuestros nietos reiríanse no nosotros, no, mucho más se reirán ellos.
Fué aplaudido con efusión, cual un cariñoso halago.
De música; tomaron parte la señora Catalina Llambias de Ballester, el señor Bellísimo y Díaz Giles.
Ejecutaron tres piezas a cuatro manos todas ellas; dona Catalina Llambias y el señor Bellísimo y este y Díaz Giles.
La señora de Ballester, sabe dar a las notas vitalidad y sentimiento tales que admiran, el señor Bellísimo y Díaz Giles nada de ellos digo puesto que ya en diferentes ocasiones me ocupé de tan admirables maestros y aficionado y no quiero herir su modestia.
JOSÉ SOLER.
Mahón 29-10-912

ANTE LA JUSTICIA

Los negocios son los negocios
Paris.—Salvador Hayem en 1910 resolvió casarse. Había encontrado la compañera de sus sueños en la persona de la señorita Rebeca Rubiot.
Así rogó a su madre que le diera el necesario consentimiento, pues su padre había muerto.
Su asombro y su tristeza fueron grandes cuando oyó que su madre le contestaba:
—Yo te necesito, porque no tengo para vivir más que lo que tu ganas. Por tanto, no doy el consentimiento.
Un enamorado sincero no se da por vencido tan fácilmente y Hayem estaba perdidamente enamorado.
Podía hacer judicialmente la petición de consentimiento y esperar el plazo legal. Era mejor acudir á otros medios más dulces, más fáciles.

Para vender o alquilar
Lo está un piano en buenas condiciones.
Razón en esta imprenta.

El buen hijo Salvador Hayem propuso a su madre, ó ésta propuso a su hijo, pues la cosa no está muy clara una «pequeña combinación». Esta consistía en lo siguiente: La señora Hayem daría su consentimiento a cambio del cual su hijo se comprometía a pagarla 3.700 francos.

Como las pajabras se las lleva el viento, creyóse prudente redactar un contrato en documento.

Dice así:

«Yo, el abajo firmado, Salvador Hayem, me comprometo a pagar a la señora Hayem, mi madre, al día siguiente de mi matrimonio, la cantidad de 3.700 francos porque dé su aprobación al matrimonio que voy a contraer con la señorita Rebeca Rubiot. Queda convenido que si no me caso nada tengo que pagar.»

Y se casó con Rebeca Rubiot.

La madre Hayem, la noche de la boda de su hijo, durmióse satisfecha, soñando que al día siguiente, tan pronto se despertara, vendría Salvador a traerle la cantidad ofrecida. Pero ¡nada!

Acaso era un olvido, de que se debía culpar a las dulzuras de la luna de miel.

Pasaron días, semanas, meses... La señora Hayem al fin montó en cólera creyéndose burlada.

En la entrevista con el hijo, éste le propuso otro arreglo. A Silva or un hermano no le debía 1.000 francos. Lo mejor era traspasar la deuda. La madre aceptó gustosa.

Siguió pasando el tiempo.

Sin embargo, así como Salvador no pagó los 3.700 francos, el otro hermano no se daba prisa a pagar los 1.000 tampoco.

Entonces enfadóse y pidió judicialmente la retención del sueldo de Salvador en la casa donde estaba empleado.

Y surgió el escándalo tan temido. Obligado casi al hambre, Salvador revolvióse contra la madre y pidió, judicialmente también, se levantase el embargo de su sueldo, reclamando en cambio daños y perjuicios.

Ahora los Tribunales han dado la razón y el derecho al hijo.

La vieja Hayem pierde los 3.700 francos consabidos y además tiene que pagar las costas del pleito.

L. Pons Marqués
Médico Oculista

Consulta de 12 á 1 y media y de 3 á 4
CALLE S. FERNANDO, 3

CULTOS

Santo de hoy.—Santos Urbano, Quintina mártir y Lucía.

Santo de mañana.—La Fiesta de Todos los Santos y Santos Benigno Cesáreo, Pedro del Barco y María.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace a Nira. Sra. del Amor Hermoso en Sta. María.

Oración de las Cuarenta-Horas en las Concepcionistas, estando el Señor de manifiesto por la noche desde las 6 hasta las 7.

Mañana, festividad de Todos los Santos, primer día y viernes de Noviembre, en Santa María misas desde las 5; a las 7 se descubrirá S. D. M., Estación, misa y comunión general para todos los asociados al Apostolado de la Oración, Letanía del Corazón y motetes cantados, solemne bendición y reserva; a las 10 misa mayor con solemnidad y sermón que dirá el Reverendo Sr. Tutzó, M. A.; a las 12 la misa última. Por la tarde Vísperas de los Santos y de Difuntos, Completas y después rezo de las tres partes del Santísimo Rosario en sufragio de las benditas almas del Purgatorio. Por la noche Maytines de Difuntos con la acostumbrada magestad.

En la parroquia del Carmen misas a las horas de costumbre; a las 7 y media sagrada comunión, Letanía y actos de desagravio al Corazón de Jesús; a las 10 la misa mayor en honor de todos los Santos. Por la tarde Vísperas de Vivos y de Difuntos, rezo de todo el Santo Rosario y Maytines con solemnidad, todo en eterno descanso de los fieles difuntos.

En la parroquia de San Francisco a las 5 misa con meditación, comunión y actos de reparación al Corazón de Jesús; a las 7 plática y reparación de pines y bonos a los pobres de la Pía Unión Paduana; a las 10 la misa mayor en honor de la fiesta de todos los Santos. Por la tarde Vísperas solemnes y después rezo de las tres partes del Santo Rosario en sufragio de los Difuntos. Por la noche Adoración Nocturna con el gran canto del Oficio de Animas y demás actos de costumbre.

En el Sagrado Corazón misa eventual en honor de todos los Santos y los místicos ejercicios de primer viernes de mes. Por la tarde y noche Oficio de Difuntos.

También habrá Oficio de Animas, Rosario y Resposos en los Asilos y Hermanas Carmelitas, San José, Concepción, San Antonio y ermita de Gracia.

El sábado, Conmemoración de todos los Fieles Difuntos, en Santa María misas desde las 4 y media; a

las 6 y media y 7 dos misas cantadas en sufragio de las benditas almas del Purgatorio; a las 10 la mayor a tres voces y coro, después los 9 Resposos de rúbrica. Por la tarde se dará principio al solemne Novenario de Animas con los Padre-nuestros, lamentos y coros al órgano, música del Maestro don Juan Fuxá, Presbítero, habrá sermón todos los días que dirá el elocuente orador Padre Antonio Viladevall de la Compañía de Jesús.

También habrá misas de Difuntos, Resposos y mes de las benditas almas del Purgatorio en el Carmen, San Francisco, Sagrado Corazón y Asilo de Huérfanas.

SECCION ADORADORA NOCTURNA DE MAHON

El viernes, 1.º de noviembre de 1912, Vigilia general de Difuntos, en San Francisco, empezando a las 9 y media en punto, Maytines y Laudes del Oficio de Difuntos, exposición de S. D. M. en la capilla del Pilar, oraciones de la noche, invitatorio, los tres nocturnos de Maytines del Oficio del Santísimo, acto de desagravio, Trisagio rezado, oraciones de la mañana, Tatum ergo, bendición con el Santísimo, dos misas rezadas y durante su celebración se dirá el Santo Rosario entero, misa solemne de Requie (con acompañamiento de armonio, violoncello y contrabajo) con comunión general, procesión de Resposos.

Las puertas del templo permanecerán abiertas durante toda la noche.

Se aplica esta Vigilia por todos los adoradores fallecidos (q. g. r.).

Sección Oficial

EDICTO

Formado por esta Administración Depositaria el patrón de carruajes y caballerías de lujo para el ejercicio de 1913 sujetos al impuesto de su nombre estará de manifiesto al público en las oficinas de esta Administración por un término de diez días, a fin de que durante el mismo, puedan los interesados producir las reclamaciones de inclusión y exclusión que creyeren convenientes; en la inteligencia, que espirado que sea el plazo antes indicado, no se dará curso a reclamación alguna.

Lo que se advierte al público a los efectos consiguientes y al objeto de que nadie pueda alegar ignorancia.

Mahón 30 Octubre 1912.—El Administración Depositario, José Riera.

MAHON

Como verán nuestros lectores por el anuncio continuado en la Sección de Cultos, esta Adoración Nocturna celebrará mañana por la noche en San Francisco patética vigilia general dedicada a nuestros hermanos difuntos, la que, como todos los años, no dudamos resultará muy concurrida, pues se celebra a puerta abierta por especial concesión del Excmo. señor Obispo.

La Iglesia Católica, nuestra madre convida en estos días a que oremos por nuestros hermanos difuntos. Nada más justo. Roguemos, pues, por ellos. No fijemos límite al alcance poderoso de nuestras plegarias, procurando despreñiar por una noche el descanso del cuerpo, para confundir en una sola plegaria el recuerdo de nuestros hermanos que pisaron un día ese suelo que nosotros pisamos, que como nosotros vivieron, sufrieron, lucharon y sucumbieron. Roguemos, pues por ellos.

¡Bienaventurados, ha dicho el Señor, los misericordiosos, porque ellos alcanzarán misericordia!

Copiamos de «La Última Hora»:

EL 30 POR 100

A LOS MILITARES

En nuestra sección telegráfica de estos últimos días se insertó la noticia de que el diputado por Mallorca señor Valenzuela, acompañado del diputado Señor Amado, director de «La Correspondencia Militar» gestionsaba cerea del ministro de la Guerra y del Presidente del Consejo para que continuara en presupuesto la consignación del aumento del 30 por 100 que disfrutaban actualmente los militares de Baleares en concepto de residencia.

Según noticias llegadas a esta ciudad el presupuesto de la Guerra ha sido aprobado en el Congreso; sin que figure aquella bonificación para los militares residentes en estas islas.

En vista de ello, tenemos, conocimiento que un grupo de comerciantes de esta localidad ha dirigido una instancia a la Cámara de Comercio en súplica de que dicha entidad eleve una exposición al ministro de la Guerra rogando que continúe en el presupuesto de su departamento la cantidad suficiente para que los militares destinados a Baleares puedan seguir disfrutando del beneficio del 30 por 100, como vienen haciéndolo desde hace dos años.

Según se nos ha dicho, los emplea-

dos civiles tratan de dirigir un oficio a la mencionada Cámara, suplicando, que si se atiende la petición de los referidos comerciantes, se haga también extensiva aquella, al elemento civil, que como se sabe, también tiene solicitado que se les bonifique en un 30 por ciento sobre el sueldo que disfrutan, en concepto de residencia, toda vez que la vida en estas islas es muy cara.

Ha terminado la información que abrió el Instituto de Reformas Sociales sobre el trabajo nocturno de los panaderos.

Contra él han informado casi todas las Sociedades obreras de España y algunos patronos de Cataluña.

Las sociedades obreras proponen emprender una activa campaña de propaganda contra el trabajo nocturno de los panaderos.

JEREZ Y COGNAC

Martos O' Neale y Comp.

El mejor Cognac del mundo

Pedidos: Plaza del Retiro, 21, Mahón

22-75

Con extraordinaria solemnidad se celebrará este año en la parroquial iglesia de Santa María, desde el día 2 hasta el 10 de noviembre el Novenario de Animas, y con este motivo las Cuarenta Horas circulares que debían empezar en la iglesia de San José el sábado próximo no comenzarán hasta el lunes día once de dicho mes.

Todos los días, incluso los domingos, se dará principio en Santa María a las seis menos cuarto con el rezo del Santo Rosario y sermón por el celoso Padre Antonio Viladevall de la Compañía de Jesús, practicándose después el devoto novenario con los Padre nuestros acompañados al órgano, y terminando con el canto de los patéticos «Lamentos de las Almas del Purgatorio», hermosa composición del inspirado Maestro Reverendo don Juan Fuxá, organista que fué por muchos años de nuestra Parroquia mayor.

Como de costumbre, hoy por ser día de meda, la Empresa del Teatro Principal ha combinado una colosal sesión cinematográfica.

Se exhibirán hermosas e interesantes películas de distintas acreditadas marcas y el estreno de la emocionante y larga cinta titulada «El Teatro y la Vida», de éxito asombroso y que seguramente llamará la atención del numerosísimo y selecto público que asistirá al Coliseo.

A primeras horas de hoy ha anclado en nuestro puerto en viaje directo de la Capital de la Provincia el vapor correo «Mahón» al mando de su capitán don Tito Ginart.

Después de haber embarcado pasaje, correspondencia y carga, ha zarpado esta tarde para la Ciudad Condal.

Mañana es esperado de Barcelona y Alcudia el «Menorquín».

El chanclo marca «Boston (Bay State Rubber C.)» gosa de fama universal y por muchas marcas que aparezcan en el mercado, el público da la preferencia al «Boston (Bay State Rubber C.)».

Se nos comunica que probablemente asistirá al Congreso Nacional de Música Sagrada, que, como saben nuestros lectores, debe celebrarse del día 21 al 25 del mes de noviembre, el Nuncio de Su Santidad y varios Señores Obispos.

Con motivo de la fiesta que marca la liturgia eclesiástica los devotos a la misa mensual que se celebra en el Oratorio del Asilo de la calle de San Fernando tendrán que diferir sus oraciones al Sagrado Corazón de María, para el sábado 9 de Noviembre, ese cuyo día tendrá lugar la misa y cultos a tan Augusta Señora, que como siempre derrama sus favores sobre los que con fe la invocan y aclaman como Amorzosa Madre.

El Señor Obispo, como siempre, se complace y bendice tan hermoso culto.

Pasejeros salidos ayer noche para Palma a bordo del vapor «Isla de Menorca»:

Señores Don José Rosés; Eduardo Manuel; José Montes; Gabriel Vidal; Francisco Alfonso; Pedro Oliver; Miguel Bosch; Francisca Vadell y Jaime Massanet.—Total 9.

Mañana da principio en esta población la cobranza de las contribuciones pertenecientes al cuarto trimestre del año que cursa, finalizando el primer plazo, el cinco de próximo mes de Noviembre.

En este trimestre se cobra el Impuesto de Utilidades sobre la riqueza Mobiliaria, perteneciente a los prestatos hipotecarios constituidos desde el año 1900, satisfaciéndose por este concepto al Tesoro un cinco por ciento sobre los intereses.

INTERESANTE

INFORMACION AGRICOLA

La prensa española continua llamando la atención de los agricultores, sobre la variedad de trigo, llamada múltiple al que se asignan rendimientos verdaderamente exorbitantes.

Cultivado el año último en la mayor parte de las regiones españolas, por centenares de agricultores, se ha confirmado que el alto poder reproductivo de que está dotado. Los muchos ensayos, practicados con dicho trigo en terrenos de secano, han comprado lo frecuentes que son las producciones de 100 por 1, cuando el rendimiento normal, en las variedades comunes, no suelen superar al 16 por 1, en nuestro país.

La notable revista agrícola de Barcelona El Cultivador Moderno, en su número de octubre dedica algunos trabajos al trigo múltiple, dando a conocer la impresión que ha producido a los agricultores que lo han ensayado, acompañando varias interesantes ilustraciones, que ponen de relieve de un modo gráfico, la alta capacidad productora de la citada variedad de trigo, comparada con las más corrientes.

Con el fin de que los que al cultivo cereal se dedican conozcan esta variedad de trigo notabilísima, la administración de El Cultivador Moderno mandará a los que lo soliciten números de revista que tratan de este interesante asunto.

Recaudado por concepto de consumos los días 28, 29 y 30 Octubre:

Día 28.—Primera tarifa,	721'14
Id. id.—Segunda idem,	75'79
Día 29.—Primera idem,	645'12
Id. id.—Segunda idem,	19'22
Día 30.—Primera idem,	596'97
Id. id.—Segunda idem,	22'95

COTIZACIONES

Paga el cupón de la Deuda Interior 4 por 100, vencimiento 1.º Octubre de 1912.

Cotización de la Plata FACILITADA POR LA CASA MARRETT-BONNIN FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

Table with exchange rates for various items like Platino, Oro fino, Plata fina barra, etc.

id. 600 id. 00'00 Depósito de bolas ley 800 mm. Depósito en Mahón: Plaza Arra-valeta, 7. Barcelona 31 de Octubre de 1912.

Facilitado por la Casa Caplain Saint André et Fils de Paris

Table with prices for Borax líquido, Oxido la botella, Plata fina, etc.

Crisoles ingleses clase superior el número a . . . 0'35 Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley. Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón.

Mahón 31 de Octubre de 1912.

Banco de Menorca Bolsa del día 30 Octubre 1912

Table with bank rates for Banco de Menorca, Interior fin próximo, Amortizable 5 por 100, etc.

Libras cheque. 26'89 Interior contado 26'35 Nos encargamos de toda clase de operaciones al contado y a plazo de valores cotizados en las Bolsas de Barcelona, Madrid, París, Bruselas y Londres, como también valores de renta Sud-Americana.

Pagamos el cupón de la Deuda Perpétua al 4 por 100 Interior, y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º Octubre de 1912.

Papel para máquinas de escribir LIBRERIA DE Sucesores de Parpal Nueva 10.

Alta novedad Moderne Style Elegantisimas tarjetas de señoras y señoritas Libreria de Sucesores de Parpal

Papel sanico superior á 0'25 pesetas el rollo Librería de Sucesores de Parpal Nueva 10

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid

Barcelona 31.—12.

LOTERIA NACIONAL

En el sorteo celebrado hoy en Madrid han obtenido premio los números siguientes:

Table with lottery numbers: 12057 Madrid, Premiadados con 1500 pesetas los números 5823 26814 30095 2970 18985 19255 Barcelona

Indisposición

Su Majestad el Rey don Alfonso XIII sufre un ligero catarro que no obstante no tiene mucha importancia.

Otra indisposición

El jefe del partido conservador don Antonio Maura está resfriado y por esta causa no asistió al Congreso.

Visitas

Los personajes conservadores señores Rodríguez Sampedro y Alledosalazar han visitado a señor Maura, como prueba de íntima amistad, y al mismo tiempo le han consultado respecto de la actitud que deben guardar los conservadores en el Senado al discutirse el presupuesto.

Contestóles el señor Maura que no

dificulten la aprobación de los presupuestos y les agradeció vivamente la atención que habían tenido y el interés que se toman por su salud.

Salieron muy complacidos de la

visita hecha al jefe conservador.

Estafa

Don Benito Perez Galdós ha denunciado a un individuo que abusando de su riqueza le ha hecho firmar pagarés y recibos que importan más de lo que él ha recibido; le acusa de haberle estafado más de 60 mil duros.

El juez ha ordenado el oportuno

registro.

Exención

Don Pablo Iglesias ha solicitado del ministro de Hacienda la exención del impuesto sobre utilidades para las Sociedades de socorros mutuos, exención que se considera justa atendido el fin benéfico que persiguen.

Preparativos

Los ministros han celebrado una reunión preparatoria del Consejo que tendrá lugar hoy.

Compromiso

Dícese que el señor Canalejas se comprometió a mantener a todo trance el proyecto ferroviario.

Salida

La Serenísima Infanta doña Eulalia ha salido para París. Ha sido despedida por muchos personajes y distinguidos palatinos.

Arreglo

Don Eugenio Montero Ríos ha declarado que admitirá el proyecto de mancomunidades si se hace desaparecer cuanto atenta a la unidad de la Patria.

La opinión comenta esta salida del señor Montero Ríos como a un arreglo político necesario para las circunstancias actuales.

Las Cortes SENADO

Frases

El presidente pronunció algunas frases en memoria del señor Obispo de Burgos que acaba de fallecer repentinamente.

Proyecto

El ministro de Marina señor Pidal lee el proyecto referente a la vida de pesca del salmón, y se aprueba dicho proyecto.

Abastecimiento de aguas

Se declara de utilidad pública el abastecimiento de aguas de Palma de Mallorca.

Ruegos

Se hacen algunos ruegos de poco interés y se levanta la sesión.

CONGRESO

Ruegos

El señor Romeo hace algunos de poco interés.

Protesta

El señor Lerroix protesta de que se tenga postergado al General Maroto, pues hace 15 años que debía haber asendido.

Contesta Luque

El ministro de la Guerra General Luque contesta a la protesta de don Alejandro dándole a entender que el general Maroto no tiene limpia la hoja de servicios.

Replica

El señor Lerroix le replica atribuyendo que la postergación de Marote es debida a que es contrario a las Instituciones.

El bronce

Se aprueba el dictamen concediendo el bronce para el monumento que debe erigirse al heroico Vara de Rey.

Aprobación

Se aprueba el presupuesto de Hacienda y se levanta la sesión.

De provincias

Valencia

Imprudencia Valencia 31.—Un joven obrero quiso cortar el cable de tracción eléctrica en el cauce del río, cerca de Mislata, y quedó electrocutado.

Regimiento que llega

Ha llegado hoy de Melilla el Regimiento de Mallorca. Se le ha tributado un cariñoso recibimiento. Los soldados han sido obsequiados.

Barcelona

Huelga estudiantil

Barcelona 31.—Han holgado los

ingenieros, arquitectos y los alumnos de las escuelas de Náutica y de Comercio.

Garrotazo

Los huelguistas entraron en la facultad de Derecho de la Universidad descargando un garrotazo contra el catedrático auxiliar don Corme Parpal.

No le produjo daño por darle en el sombrero.

Se comenta este hecho como a una salvajada de estudiantes.

Explosión

Se ha producido una explosión de una caldera, y hay que lamentar la muerte de una persona que murió de sus resultados.

Guipúzcoa

Huelga

San Sebastián 31.—Continúa la huelga de camareros que es muy pacífica, pero que molesta mucho a los huéspedes de fondas y hoteles.

Vizcaya

Huelga estudiantil

Bilbao 31.—Los estudiantes para ingenieros están en huelga; han apedreado las oficinas del diario «Nervión».

Hubo un desorden mayúsculo; la policía se vió obligada a echar una carga contra los estudiantes. Hay tres heridos.

Lugo

Mitín agrario

En el mitín agrario católico ha reinado un gran entusiasmo. Han tomado parte en dicho mitín cuatro mil personas y cuarenta párrocos.

Se han pronunciado entusiastas discursos en pro de los sindicatos católicos.

Del Extranjero

Inglaterra

Comunicación cortada

Londres 31.—El «The Times» dice que los búlgaros han cortado la comunicación telegráfica entre Constantinopla y Macedonia.

Austria

Intenciones de paz

Vienna 31.—En la Cámara, el ministro del exterior, contestando a una interpelación, ha desmentido que hubiera movilización de tropas y ha asegurado que Austria tiene intenciones pacíficas.

Fuera del alcance turco

Teit cree que los villazatos cristianos deben incorporarse a los Estados cristianos para evitar las venganzas de los turcos.

Grecia

Para acorrallar turcos

Atenas 31.—Parte del ejército griego prepara una maniobra combinada para acorrallar turcos en Sannira.

Servia

Confusión

Belgrado 31.—Al llegar los serbios a Kumanovo se produjo tal confusión entre los turcos que su retirada se convirtió en fuga.

Muchos turcos medio alocados fueron a pasar entre las filas serbias.

Casi todos los cañones de los turcos quedaron abandonados en mitad del campo.

Bulgaria

Plan de campaña ocupado

Sofía 31.—Entre los efectos que dejaron abandonados los turcos en su retirada de Kirkilise, figura el plan de campaña preparado por el Estado Mayor turco.

Francia

Batalla

Paris 30.—«Le Matin» dice que en Sofía se juzga inminente una terrible batalla en la región Sureste de Eski Baba.

Italia

Rendición

Roma 30.—Un despacho de Brenderi comunica que Skutan se ha rendido a las tropas montenegrinas, después de sufrir los tureos grandes pérdidas.

A Grecia

A pesar de la prohibición de las autoridades Ciantti y Garibaldi han conseguido alistar a tres mil hombres como voluntarios para luchar contra los turcos.

Servia

El término de la guerra

Belgrado 30.—Los representantes de diversos Estados balcánicos han declarado confidencialmente a las Potencias que sus países están dispuestos a deponer las armas inmediatamente si Turquía acepta la concesión de reformas a Macedonia, y cede a título de rectificación de fronteras, diversos territorios.

OLIVER.

Telegramas de la «Marítima»

Palma 31. «Isla de Menorca» fundado a las seis sin novedad.—Fernandez.

Subasta

El día 5 de Noviembre próximo, a las once de la mañana, se venderá en pública subasta, en el despacho del Procurador don Guillermo Goñalons, calle del Angel, número 14, siempre que la postura sea competente a juicio del vendedor, la isla de este puerto llamada REDONA o de las RATAS.

Sociedades y Corporaciones

BANCO DE MAHON

El día 5 de Noviembre próximo, a

las cuatro de la tarde, se venderán en licitación privada, en el local que ocupa esta Sociedad y siempre que la postura que se ofrezca cubra el tipo que respectivamente se dirá, las fincas y muebles que a continuación se expresan:

FINCAS EN ESTA CIUDAD

Un almacén en el llano de Bajamar, frente a la fuente, por 2.000'00

Una casa calle de San Clemente, número 26 1.650'00

Una casa calle de la Iglesia, números 19 y 21 y Alba 2 y 4 7.750'00

Una casa calle de San Jaime, número 30 1.500'00

FINCAS EN VILLA-CARLÓS

Una casa calle del Castillo, números 8 y 10, por 1.500'00

Una casa calle del Rosario números 31 y 33 900'00

Un solar calle del Puerto, sin numerar 500'00

MUEBLES

Una mesa de ministro, de nogal 100'00

Un targetero de sobremesa de metal 5'00

Un id. de cristal decorado y pié de bronce 10'00

Un armario de caoba 150'00

Un pupitre de pino 15'00

Un casillero de pino 3'00

Un id. id. 8'00

Una mesa de nogal para centro de salón 250'00

2 sofás, 10 sillas y 4 banquetas nogal con forro de moleskín 300'00

Tres galerías de nogal 30'00

Seis telas para portier forradas con fleco y seis abrazaderas 90'00

Una mesa de pino 7'50

Una prensa de hierro para copiar, con su banqueta de pino 10'00

Un reloj de pared 20'00

Una mesa de pino 10'00

Una id. id. 10'00

Una id. id. 10'00

Una lámpara de sobremesa para gas 10'00

Una lámpara dorada con siete mecheros de gas, propia para centro de salón 100'00

Los títulos de propiedad y demás condiciones de la licitación obran en las oficinas del Banco.—Mahón 28 Octubre de 1912.—P. A. de la Junta de Gobierno.—El Secretario, José M.ª Mercadal.—V. B.—El Vice-Presidente, Antonio Roca. 3

comprar y vender:

Compra Venta

Table with prices for Interior 4 p. 100 serie A, Idem idem B, Idem idem C, etc.

VALORES LOCALES

Table with prices for Acciones Marítima, Idem Gas, Idem Eléctrica, etc.

Espectáculos

Teatro Principal

Para esta noche sesión monstruo, GRANDIOSOS ESTRENOS

PROGRAMA

Primera parte

Por ella.

Justicia primitiva.

Muerte feliz.

A través del fuego.

Pathé número 182.

Cinco minutos de descanso.

Segunda parte

EL TEATRO Y LA VIDA

(2 partes).

Lección para curiosos (cómica).

A las 9 en punto.

PRECIOS

Ptas.

Palcos principales y plateas con cinco entradas 1'50

Palcos segundo piso 1'00

Butaca con entrada 0'25

Entrada general 0'15

Palcos tercer piso para el público

NOTA: Para mañana grandes sesiones a las horas de costumbre, con nuevos estrenos.

MONADAS

Verdaderas monadas son las sillitas para niño y bebé que ha recibido la casa SINTES

Almacén de Muebles.

ARTRITISMO-REUMA

GOTA-CALCULOS

evita y cura el

AGUA THIRMINON, de Caldas de Montbuy

UNICA que evita APOPLEJIA.

El agua de mesa más pura que se conoce en previsión de EPIDEMIAS e infecciones.

Depósito en Mahón: Don José Codina Cortada
Plaza del Príncipe 10

75-75

Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal Nueva 10.

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc, etc.

Impresos oficiales a precios reducidos
Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales, en participaciones matrimonio y de natalicio



Caballeros! Señoras! Niños!

USAD SIEMPRE A DIARIO

POLVOS NOEL

Los médicos más eminentes los recomiendan para los escogidos de los niños, ardores, granos, rojeces, erupciones, grietas, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones cutáneas e higiene de la piel.

- NOEL evita el mal olor del sudor en piés y sobacos.
- NOEL un có que cura, suaviza y entona la piel.
- NOEL para los caballeros después de afeitarse es imprescindible, pues evita el ardor de la navaja y previene de cualquier infección.
- NOEL el mejor para el toilette de señoras.
- NOEL es indispensable después del baño.
- NOEL excelente antiséptico el mejor de todos! exigid la marca.
- Botes, presentación exquisita, ricamente perfumados.
- Unico agente en España: Joaquín Fau, calle Mallorca, 184, Barcelona.

UNICOS DEPOSITARIOS:

Olives Hermanos-LE PRINTEMS-Mahón

22-75

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

NEURASTENIA

acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histerismo, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortaleciéndolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO,

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de páldos y anémicos, en sanos y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo, y Verano, 33, MADRID. Se remite á quien lo pida.

VICHY CATALAN

Balneario de primer orden.—Temporada de 1. de Mayo a 30 de Octubre.—Montado a la altura de los mejores del extranjero. Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona). Teléfono de la red de Gerona combinada con la red de Barcelona. Distancia de Barcelona: En tren ligero, 2 horas 30 minutos; en tren-correo, 3 horas.

Aguas mineral-medicales, termales de 60°, alcalinas, bicarbonatado-sódicas, de fuerte mineralización, son las más aconsejadas por todas las eminencias médicas para la completa curación del Reumatismo y Artritis en todas sus formas y de la Gota, así como también para combatir las afecciones del Estómago e Intestinos, los trastornos del Hígado, la Diabetes y las lesiones de los Riñones, principalmente la Albuminuria.

ADMINISTRACIÓN: Rambla de las Flores, 18, entresuelo.—BARCELONA

En Alemania el público particular

compra la mayoría de lo que le hace falta al precio de fábrica. No hay razón porque se paguen 50 Ptas. por una cosa, que comprada en el sitio á propósito resulta á Ptas. 30.—La casa abajo armada ofrece al público español una nueva facilidad para comprar directamente de primera mano al precio original del fabricante todo lo que se fabrica en Alemania y muy especialmente los siguientes objetos:

- Relojes de toda clase
- joyería y platería
- máquinas para retratar (desde 50 Ptas.)
- cinematógrafos (desde 50 Ptas.)
- máquinas para coser (desde 75 Ptas.)
- » escribir (desde 100 Ptas.)
- » (desde 75 Ptas.)
- bicicletas (desde 300 Ptas.)
- motocicletas (desde 3000 Ptas.)
- automóviles
- armas de toda clase
- juegos y lentes de última moda
- muebles de toda clase
- confección para señora y caballero

poniéndose en cuenta el precio original de coste. El beneficio de la casa consiste únicamente en 10 por ciento, que se acentúa el precio de coste mencionado.

por ejemplo: no 10000. A reloj de oro para Señora precio de coste Ptas. 22'50 más 10% = 24'50

precio de venta Ptas. 23'—

Se efectúan pedidos desde 25 Ptas. en adelante. Facilidades de pago para personas de garantía.

En todos los ramos susodichos hay constantemente objetos usados que por cualquier motivo se venden á precios excepcionales. Una lista mensual de tales ocasiones se manda á quien la desea. Pídanse Ofertas (incluyendo el sello para la contestación) á la casa.

Arnold Feuer

Berlin-Charlottenburg. Gervinusstr. 24

Los respectivos catálogos con dibujos y precios se mandan contra envío de 1 Pta. en sellos de correo que el hacer un pedido se deduce del importe. Indíquese el artículo que se desea. 'Ojo' Cartas para Alemania cuestan 25 cts. No se pueden admitir las cartas insuficientemente franquiciadas.

Se admiten representantes serios

Verdadera ganga

Vende un gramófono superior, con 42 piezas de óperas, zarzuelas y bandas de música, a precio baratísimo, también tengo dos máquinas, marca Singer, a 50 pesetas una, y una porción de muebles de lance de todas clases a precios suavisimos.

Se compran toda clase de muebles y objetos antiguos. 6, Cuesta Vieja, 6, Almacén de los Leones, cerca de la Pescadería.

PARA ALQUILAR

Lo están los altos de la casa, calle de Santa Eulalia, número 90, esquina a la de San Manuel. Son nuevos, cómodos y ventilados, hay sumidero y cisterna.

Los altos de la casa calle del Arco, número 24, completamente restaurados y con vistas a las plazas del Carmen y Pescadería. Hay agua y sumidero y gran terraza con vista al puerto.

Los altos de la casa plaza Pescadería, número 34, con puerta a la calle del Arco. Informarán en la calle de Pi y Margall, número 110.

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16.-Mahón

Societe generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 20 Noviembre directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y Ca, Dormitorio en San Francisco, 25 principal.—Barcelona. Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.